

La Comisión de Enlace del Movimiento Obrero Argentino Tiene Poco Futuro

Especial para El Día de México, por Hugo MURNO

BUENOS AIRES. 12 de abril. Luego del fracaso de la reunión del pasado viernes y de la no aparición del anunciado documento público explicativo de sus objetivos los observadores estimaban como bastante incierto el futuro de la novel Comisión de Enlace del movimiento obrero. Dicho organismo, constituido hace poco menos de siete días a instancia del dirigente del gremio de la Sanidad, Otto Calace, se presentó como el intento sindical de llenar el vacío político gremial dejado por la otrora poderosa Unión Obrera Metalúrgica y las "62 Organizaciones Gremiales Peronistas" ambas lideradas por el detenido Lorenzo Miguel. La UOM es el gremio más grande de la Argentina; cuenta con más de 280 mil afiliados en todo el país y, desde hace varios años, encabeza a lo que se identificó como el Movimiento Obrero organizado por la llamada "burocracia sindical", identificada con la "ortodoxia" peronista. De su seno surgieron los fallecidos Augusto T. Vandor y José Rucci, y el ex ministro de Trabajo, Ricardo Otero. En los últimos años, corrientes internas identificadas con el peronismo revolucionario y el clasismo disputaron a la conducción de la UOM el liderazgo en numerosas comisiones internas de fábricas y de seccionales del inter-br del país, entre ellas,

la de Villa Constitución, que luego fue conquistada por elecciones por la agrupación dirigida por Alberto Piccinini, recluido en una cárcel del sur desde 1975, acusado de "actividades extremistas".

Otto Calace, que fuera secretario adjunto de la CGT durante los mandatos de Adelino Romero y José Rucci, aparece ahora, junto a Manuel Mendoza —ex asesor del gremio textil, cuyo jefe era Casildo Herreras—, y Diego Rivas —ex dirigente de los empleados de comercio— como los mentores de la mencionada Comisión de Enlace del Movimiento Obrero intentando concretar gestiones ante el gobierno nacional y la intervención militar en la CGT, que permitan hacer más fluido el diálogo de los sindicalistas con las nuevas autoridades que gobiernan la Argentina desde la madrugada del pasado 24 de marzo. Aunque dicho intento ya venía gestándose, por los mismos protagonistas desde hace un mes, cuando, ante la eventualidad el cambio de gobierno, se plantearon la necesidad de adoptar una actitud ante las nuevas autoridades gubernamentales, sin embargo, pasadas ya dos semanas desde la asunción de las nuevas autoridades, la negociación de los sindicalistas no produjo aún resultados visibles.

Este intento de llenar el vacío de conducción gremial reunió, en un primer momento, a pequeñas organizaciones, a las

que se sumaron luego algunas otras de mayor importancia, para finalmente, concretarse, el pasado martes 6, una reunión que nucleó a representantes de 64 organizaciones sindicales. Pero el principal escollo que surgió a las aspiraciones de Calace y sus seguidores, fue la notoria indiferencia de las organizaciones sindicales más representativas. Los llamados "gremios grandes" se mantienen en silencio ante la propuesta y, aunque no la rechazan de plano, tampoco le prestan un apoyo explícito, absolutamente necesario para que las negociaciones con el gobierno y con la intervención militar en la CGT, fructifique. Hay que tener en cuenta que esos gremios (UOM, Luz y Fuerza, Mecánicos Automotor, Construcción, etc., etc.), nuclean, no sólo a la mayor cantidad de trabajadores industriales, sino que son los que tienen mayor peso político dentro del movimiento sindical que sigue los lineamientos del peronismo "ortodoxo" y que algunos representantes de esos gremios forman parte de lo que se conoce como Comisión de los 8, un núcleo gremial que tiene su representación política en el denominado Grupo de Trabajo, corriente interna del peronismo que rompió con el verticalismo y cuestionó muchas de las posiciones de la señora de Perón y sus seguidores, meses antes de la caída del gobierno de aquella. Este sector también cuenta con sólidas vinculaciones con el ex gobernador Victorio Calabró, uno de los pocos ex mandatarios provinciales depositados a quienes no se les ha detenido ni investigado su accionar de gobierno.

En tanto, la actividad gremial reconocida por el gobierno nacional prosigue su curso y es canalizada a través de la gestión de los sindicalistas, que concurren a la sede de la CGT a tramitar las distintas cuestiones vinculadas a la marcha de las obras sociales y otros menesteres.

ULTIMAS NOTICIAS Dos Custodios de un Ejecutivo de la Goodyear en Argentina, Asesinados

BUENOS AIRES, 14 de abril. (AP)—Dos policías privados, custodios de un ejecutivo argentino de la empresa de neumáticos Goodyear, fueron asesinados hoy por presuntos guerrilleros, informó la policía federal.

Un grupo de desconocidos que viajaba en automóvil abrió fuego con armas automáticas contra el domicilio de Antonio Claudio Trigo, gerente de la subsidiaria local de Goodyear, de capital norteamericano. El atentado se produjo en Santos Lugares, a

unos 15 kilómetros al noroeste de esta capital.

Los disparos hirieron mortalmente a dos personas no identificadas todavía, pertenecientes a una empresa de vigilancia, que servían de custodios a Trigo. El ejecutivo resultó ileso y los presuntos guerrilleros huyeron, dijo la policía.

Los dos asesinatos hicieron ascender a 274 el número de muertes directa o indirectamente vinculadas con la violencia política en lo que va del año. La cifra llegó a 898 el año anterior.